
 
In Vorbereitung auf die Haushaltsaufstellung 2010 der Stadt Halle und den Beratungen zum 
Haushaltsplan 2010 bestehen folgende Fragen: 
 
Wie haben sich die Versorgungskosten der einzelnen Fachämter der Stadt Halle in den Jahren 
2005 bis 2008 im Gesamtbild entwickelt? Es wird um eine Aufstellung der Gesamt-
Verbrauchskosten zu den Positionen  
 

• Heizungskosten,  
• Wasserverbrauch,  
• Stromkosten und  
• Telefonkosten gebeten. 

 
Welche Zielsetzungen werden für diese Verbrauchskosten für das Jahr 2010 kurzfristig und für 
die anschließenden Jahre mittelfristig verfolgt? 
 
gez. Tom Wolter 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
Antwort der Verwaltung 
 
Die Kosten für den Verbrauch der städtischen Ämter an Wasser und Strom für die  
Bereitstellung von Wärme und Beheizung und für die Telefonie in den Jahren 
2005 bis 2008 sind erhoben worden. Die Ergebnisse liegen inzwischen vor. Da die 
Daten in dem angefragten Zeitraum nicht in der Struktur erhoben worden sind, ist  
eine Überprüfung notwendig, um Datenkonsistenz und Plausibilität herzustellen.  
Die Überprüfung kann leider erst im Januar 2010 abgeschlossen werden. Die Ergebnisse 
werden danach vorgelegt. 
 
Zu der Zielstellung, den zu erwartenden Verbräuchen und zu den Möglichkeiten, 
Steigerungen im Verbrauch in den kommenden Jahren entgegenzuwirken, ist im Energiebericht 
2007 und im Bericht über die Zwischenergebnisse zum Energiebericht aus dem Jahr 2008 
ausführlich berichtet worden. 
An der Bewältigung der darin beschriebenen Probleme und Aufgabenstellungen  
wird in dem im Bericht aufgezeigten Handlungsrahmen gearbeitet. 
Die Berichterstattung hierzu wird wie vorgesehen fortgesetzt. 
 
 
 
 
Dr. Thomas Pohlack 
Bürgermeister 
 
 
 
 


